



Al menos seis delincuentes estarían involucrados en asalto al Banco Estado

INVESTIGACIÓN. Dos choferes y cuatro asaltantes habrían participado en el cinematográfico atraco. Fiscalía declaró la indagatoria como reservada. Excarabinero denuncia "abandono" del Estado a Valparaíso.

Gian Franco Giovines D.
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Prófugos permanecen los miembros de la banda criminal que el sábado por la mañana protagonizó un violento robo en la sucursal de Banco Estado Express de calle Almirante Señoret con Errázuriz, en pleno casco histórico de Valparaíso.

Fue a eso de las 8.15 de la mañana cuando el grupo de antisociales irrumpió violentamente en la oficina bancaria, ubicada entre la calle Blanco y la avenida Errázuriz. Los sujetos intimidaron con armas de grueso calibre a los trabajadores, logrando hacerse con un botín de \$150 millones. En su huida, los individuos arrojaron "miguelitos" y efectuaron múltiples disparos -entre seis y diez- que, por fortuna, no hirieron a ninguno de los presentes.

NUEVOS ANTECEDENTES

Si bien en primera instancia la fiscal de turno y flagrancia, Daniela Quevedo, detalló que serían al menos cinco los delincuentes, nuevas imágenes de un video capturado por uno de los vecinos de la filial bancaria dan cuenta de la participación de al menos seis sujetos.

El registro, que dio a cono-

cer Mega, revela la sofisticada planificación del atraco por parte de la banda delictiva, asignando un rol específico para cada uno de sus miembros.

En la secuencia queda en evidencia cómo dos de los delincuentes, vestidos con overoles blancos, se encargaron de vigilar las dos calles paralelas a la sucursal -Av. Errázuriz y calle Blanco-. Uno de ellos, incluso, portaba un chaleco antibalas.

Al mismo tiempo, un tercer sujeto, también portando un overol, intimidó y usó como "escudo humano" a un rehén, que luego fue liberado.

Con la protección de tres de sus secuaces, un cuarto criminal -vestido de una chaqueta color naranja-, sale de la sucursal con el botín de \$150 millones en un bolso, para posteriormente asegurarlo dentro de un vehículo marca Volvo, de color blanco. Tras una serie de disparos, parte de la banda huyó en dicho automóvil. Segundos después, una camioneta modelo Chevrolet Captiva, de color gris, pasó a recoger al resto de antisociales, emprendiendo rumbo a la parte alta de Valparaíso, en el sector de La Pólvora, donde fueron abandonados ambos vehículos.

Por el momento, los seis sujetos involucrados permane-



DIPUTADA FLORES SOLICITA INTERVENCIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS "FRENTE A ESTOS HECHOS TAN GRAVES".

cen inubicables. La investigación, en tanto, pasó a manos del fiscal jefe de Valparaíso, Elizardo Tapia, quien declaró reservada la indagatoria.

"Continuamos realizando diligencias de investigación con el OS9 de Carabineros. Estas diligencias están dando algunos resultados, que mantendremos por ahora en reserva, en función de seguir garantizando el éxito de las futuras diligencias de la investigación que podamos realizar", comu-

nicó el persecutor.

DOTACIÓN ES ESCASA

Para el exoficial de Carabineros, Héctor Sandoval, no es baladí que los sujetos hayan perpetrado el ataque a las 8 de la mañana, puesto que "sabían que en un rango, entre las 8.00 y las 8.15 de la mañana, se cambian los turnos entre las policías. Por lo tanto, siempre hay un retraso para que puedan estar 100% operativos".

A la luz de los hechos, San-

doval subraya la sofisticada planificación del grupo delictual, "ubicando un banco en un lugar que tiene escasa vigilancia policial los fines de semana, pese a que hay un edificio de la Armada en frente".

Ante la limitada respuesta de las policías, condicionadas por su escasa dotación, Sandoval reitera la importancia de reforzar al personal de Carabineros y la PDI de la Región. "Al tener mayor dotación policial, mejoramos el tiempo de respuesta a los proce-

"Hay que motivar el ingreso a ambas policías mediante incentivos económicos, con sueldos que sean competitivos".

Héctor Sandoval

Oficial (r) de Carabineros y analista en seguridad pública

dimientos policiales y con esto se mejora la tasa de detención, lo que es vital para el control delictual". Para ello, asegura que es clave incentivar la formación de carabineros, entregando "sueldos competitivos". Sin embargo, cree que en Valparaíso existe un "abandono respecto de los recursos que el Estado tiene que entregar para aumentar la sensación de seguridad".

Por su parte, la diputada Camila Flores (RN) enfatizó que la Región requiere "una plan especial para enfrentar la delincuencia que estamos viviendo", lo que implica, a su juicio, "más efectivos de Carabineros, de la Policía de Investigaciones y mayores recursos en tecnologías, como drones".

"Si eso también implica necesariamente, frente a estos hechos tan graves, la colaboración de las Fuerzas Armadas, se tiene que hacer", cerró. ☞